

Mensajes de la Alianza de ENT al borrador cero de Declaración Política de la Reunión de Alto Nivel sobre la Cobertura Sanitaria Universal 2023

Aunque las enfermedades no transmisibles (ENT) son la principal causa de muerte y de discapacidad, a pesar de que representan el 74% de las muertes a nivel mundial; con el 85% de las muertes por ENT antes de los 70 años, ocurriendo en países de ingresos bajos y medios, muchos gobiernos están rezagados en la integración de las ENT en los paquetes de salud de la cobertura sanitaria universal (CSU).

Este documento contiene los principales mensajes de la Alianza de ENT (NCDA) al borrador cero de la Declaración Política de la Reunión de Alto Nivel sobre la Cobertura Sanitaria Universal de 2023 ([disponible aquí](#)). Este documento va acompañado de otro más detallado con una serie de citas y comentarios. Los siguientes mensajes se basan en las prioridades de incidencia de la Alianza de ENT para la Reunión de Alto Nivel de las Naciones Unidas sobre la Cobertura Sanitaria Universal de 2023 ([disponible aquí](#)).

1. Invertir en la prevención y el control de las ENT con recursos adecuados, predecibles y sostenidos para la CSU.



Aplaudimos la referencia a la transición hacia una financiación sostenible a través de la movilización de recursos públicos nacionales, respaldada por las metas de gasto público para inversiones de calidad en salud pública, que prioricen la atención primaria de salud, utilizando medidas fiscales como una posible fuente de ingresos para la financiación, sobre la base de una gestión financiera pública eficiente y transparente, mientras se fortalece la cooperación internacional a través de una mayor asistencia oficial para el desarrollo.



Recomendamos que las metas de gasto público sean coherentes con el objetivo de la [Declaración de Abuja](#) de asignar el 15% del gasto público a la salud y que la movilización de recursos nacionales para la cobertura sanitaria universal se base en el Apéndice 3 del Plan de acción mundial para la prevención y el control de las enfermedades no transmisibles 2013-2030 de la Organización Mundial de la Salud. Que se garantice la eficiencia en la gestión de las finanzas públicas mediante un análisis rutinario de datos desglosados y una mayor asistencia oficial para el desarrollo que esté alineada con la cobertura sanitaria universal y apoye sistemas de atención a la salud integrados.

2. Acelerar la implementación de la CSU mediante la inclusión de servicios de prevención y atención de calidad a las ENT en los paquetes de beneficios de salud de la CSU nacionales.



Aplaudimos la referencia a la ampliación de los esfuerzos para la promoción, la prevención, la curación, la rehabilitación, los cuidados paliativos, la distribución equitativa y un mayor acceso a medicamentos esenciales de calidad y asequibles, así como para fortalecer los sistemas de información de salud mediante la recopilación de datos a tiempo y confiables.

 **Recomendamos** que las consideraciones sobre la ampliación de los esfuerzos en todo el continuo de la atención, específicamente la promoción de la salud, la prevención, el diagnóstico, el tratamiento, la atención, la rehabilitación y los cuidados paliativos puedan fortalecerse aún más mediante la inclusión de medidas legales y regulatorias que promuevan políticas intersectoriales, que garanticen el acceso a los cuidados de rehabilitación y paliativos, y a medicamentos y productos esenciales de calidad incluyéndose en las listas de medicamentos y de diagnósticos esenciales en los paquetes de salud prioritarios y presupuestados a nivel nacional. El desglose de datos al recopilar la información sobre el estado de las enfermedades crónicas también fortalecerá aún más las medidas de implementación y rendición de cuentas.

3. Alinear las prioridades de desarrollo y de salud mundial para lograr la CSU.



Aplaudimos el reconocimiento de la importancia de los sistemas de salud resilientes y de la cobertura universal de salud para la preparación, prevención y respuesta efectivas y sostenibles a las pandemias y otras emergencias de salud pública, tras la interrupción de los servicios de salud esenciales por la pandemia de COVID-19, así como la necesidad de garantizar que nadie se quede atrás, empoderando a quienes se encuentran en situaciones vulnerables.

 **Recomendamos** alinear la cobertura sanitaria universal con los esfuerzos de seguridad sanitaria para garantizar que los sistemas de salud resilientes se basen en una atención primaria de salud sólida, con un enfoque centrado en las personas, que garantice que las personas sean tratadas de manera integral a lo largo de su vida y que evite la interrupción de los servicios de salud esenciales en tiempos de crisis, identificando a las personas que viven con múltiples condiciones crónicas, como las ENT, como poblaciones vulnerables.

4. Involucrar a las personas que viven con ENT para mantener la CSU centrada en las personas.



Aplaudimos la mención que promueve una gobernanza de salud inclusiva para la cobertura universal de salud, que institucionalice mecanismos para un enfoque participativo de toda la sociedad en el diseño, la implementación y el monitoreo de políticas y programas que respondan mejor a las necesidades de salud individuales y comunitarias, mientras se fomenta la confianza y se mejora la rendición de cuentas y la resiliencia del sistema de salud.

 **Recomendamos** que esta mención se fortalezca con una referencia explícita a la importancia de la participación de las y los pacientes y las personas que viven con condiciones crónicas, como las ENT; así como las consideraciones necesarias para controlar y solucionar los conflictos de intereses, los desequilibrios de poder y la influencia indebida de las industrias que dañan la salud.